

CRISIS EN LOS PARTIDOS DE LA BURGUESIA

La misma condición de clase presente en todos los partidos de la burguesía, hace saltar en el seno de los mismos, una serie de contradicciones y conflictos internos. Unos, protegiendo sus propios intereses, otros, protegiendo intereses ajenos, y otros, abriendo brecha a sus mezquinas ambiciones.

Dentro de Liberación Nacional y Unificación Nacional, que son los partidos más grandes de la burguesía, se han venido produciendo una serie de contradicciones, que recientemente culminaron con la escisión de Unificación por un lado, y la imposición de José Figueres como presidente del Partido Liberación Nacional por otro.

Veamos un poco más de cerca la pugna interna en los partidos antes mencionados.

LAS CONTRADICCIONES EN UNIFICACION NACIONAL

La Unificación Nacional desde su nacimiento ha sido controlado por la oligarquía costarricense, por los grandes terratenientes y comerciantes, por los voceros de la Nación.

Una y otra vez la gran masa de calderonistas han tenido que soportar la imposición de los candidatos del dinero, una y otra vez han sido engañados por un puñado de millonarios, que utilizan con increíble demagogia, la labor social del Dr. Calderón Guardia; labor que de ellos mismos recibió la más violenta oposición.



"Lo sigue mangoneando Paco Calderón."

Sin embargo, de unos años para acá, y especialmente en el período de la administración Figueres, empezaron a surgir una serie de conflictos internos, entre un sector de auténticos calderonistas y los oligarcas del partido. Este sector de calderonistas, se fue consolidando ideológicamente en un reformismo cercano a Liberación Nacional, entrando de esta manera a la categoría de los remendones y pone parches. Por otra parte, el grupo de los ricachones y oligarcas, siguen aferrados a las posiciones reaccionarias de un liberalismo añejo y anacrónico, buscando siempre acrecentar desmesuradamente sus millones.

El conflicto continúa agudizándose aún en el período posterior a las

elecciones; para que recientemente explotara en la Asamblea Legislativa, con la eventual división de Unificación Nacional. Por un lado, quedó el grupo de calderonistas dirigidos por Guillermo Villalobos Arce y por otro lado los genuinos representantes de la oligarquía dirigidos por Sigurd Koberg V.

CALDERONISMO Y OLIGARQUIA

De todo esto surge una interrogante. Qué ubicación tomarán estos dos grupos, dentro del actual juego de fuerzas políticas?

Sobre este asunto, creemos, sin temor a equivocarnos, que el grupo de calderonistas se orientará hacia Liberación Nacional, fortaleciendo de esta manera las posiciones reformistas en nuestro país.

Esto se da, no sólo porque existen coincidencias ideológicas, sino también porque muchos calderonistas fueron premiados con puestos importantes en las instituciones autónomas.

El otro grupo, el de los oligarcas, continuará el acercamiento a las tiendas del Nacional Independiente, formando de esta manera el polo, donde encontraron ubicación los millonarios, los fascistas, la gente más reaccionaria y más servil al imperialismo norteamericano.

CHOQUES EN L.N. ODUBERISTAS Y FIGUERISTAS

Ahora bien, veamos qué pasa en Liberación Nacional. Aquí, aunque aparenta haber calma, se agitan importantes contradicciones internas entre el grupo de José Figueres y el sector oduberista. Recientemente vimos, cómo José Figueres pisoteó, una vez más, a todos los temerosos dirigentes oduberistas, y se autonombra presidente del Partido. No cabe duda que desde esta posición, aumentará su fuerza, aumentará su capacidad de maniobra; y su influencia dentro del gobierno será más efectiva. De esta manera sus intereses quedan con un futuro floreciente, y cuando nos referimos a sus intereses, también estamos hablando de Vesco, McAlpin, Rossi, Batalla, etc.

Entonces, dónde está la diferencia entre Oduber y Figueres? Creemos que el punto de enfrentamiento más importante reside en la famosa cruzada de saneamiento emprendida últimamente por Daniel Oduber. Esta, sin ser una verdadera solución para acabar con la corrupción en Costa Rica, sin embargo ha destapado muchos vicios de la administración pasada, que lesionan seriamente la "integridad" del señor expresidente. Por otra parte hay una serie de empresarios ligados a Figueres, que no tienen toda la

confianza en Daniel Oduber, y temen por sus intereses.

En cuanto a la ideología, creemos que no hay mucha diferencia; ambos son reformistas, amantes de la propiedad privada y de la cultura occidental. A pesar de que Oduber tiene posiciones teóricas más radicales en cuanto al problema de la tierra, en la práctica teme el enfrentamiento con los grandes terratenientes, y no se atreve a impulsar la reforma agraria; única solución a los problemas del campo costarricense.

Y... LA JUVENTUD LIBERACIONISTA?

Además de todo lo dicho hasta el momento sobre Liberación Nacional, es muy importante destacar otra contradicción que se encuentra en proceso de maduración. Nos referimos, en este caso, a la contradicción entre un sector de la juventud en proceso de radicalización, y el Partido en general. Esto por supuesto, es un proceso que se encuentra íntimamente ligado al desarrollo de la lucha revolucionaria en nuestro país.

No hay duda que existen muchos sectores jóvenes dentro de Liberación con posiciones sanas y progresistas, confiando en que sus dirigentes puedan llevar a cabo una verdadera revolución en Costa Rica. Sin embargo, cuando las contradicciones de clase empiezan a agudizarse, cuando la lucha obrero patronal se torne más explosiva, cuando el campesino exija la tierra con beligerancia y decisión; es en este momento cuando todos estos sectores de juventud presentes en Liberación descubrirán la farsa de sus dirigentes, descubrirán la farsa de la social democracia y se darán cuenta a la vez, que todas sus inquietudes, y sus posiciones progresistas chocan con la actitud tirana de un José Figueres y la maniobra oportunista de Daniel Oduber; confabulados todos en la defensa inteligente del sistema de explotación capitalista y en defensa de sus intereses de clase. Es precisamente este el momento en que muchos de estos jóvenes unirán sus fuerzas a la causa de la clase trabajadora y abandonarán las trincheras enlodadas de la burguesía.



"dueño del Partido Liberación Nacional"

EL FUTURO DE LOS PARTIDOS BURGUESES

Qué pasará con todo este marasmo de contradicciones, de golpes bajos, de intereses en pugna, de ambiciones personales, de maniobra oportunista y de componendas ocultas?

Ya al principio decíamos que todo esto es producto de la misma condición de clase presente en todos los partidos de la burguesía, y como tales, están históricamente condenados a desaparecer, ante el avance incontenible de la clase trabajadora.

"LOS DERECHOS NO SE MENDIGAN SE ARRANCAN"
Jose Martí.

POSICION REVOLUCIONARIA
ORGANO OFICIAL DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO AUTENTICO

Nº 9
JUNIO - JULIO
1974

¢ 0.25

APDO. POSTAL
381
SAN PEDRO
MONTES DE OCA
SAN JOSE
C. R.

POSICION

POR UNA COSTA RICA SOBERANA FUERA EL IMPERIALISMO

Las compañías imperialistas presentes en nuestro país, traídas y alchahueteadas por gobernantes agachados, constituyen una de las más vergonzosas situaciones que los costarricenses soportamos.

La Standard Fruit Company tiene alrededor de setenta años de explotar nuestro suelo y a nuestros trabajadores; llevándose nuestra riqueza y dejándonos a cambio, miseria, corrupción, ignorancia y terrenos estériles.

El pretexto usado por quienes introdujeron en Costa Rica tanto a la Standard como a la United, fue el de que era preciso explotar los terrenos incultos y dar ocupación a un alto número de trabajadores, logrando así entradas económicas para el gobierno y una parte del pueblo.

Pero al cabo de los años se ha demostrado que los ingresos que recibe el gobierno resultan insignificantes comparados con las enormes riquezas que se llevan los bancos extranjeros.

Aunque el contrato con esas compañías, permite que se lleven de Costa Rica tan fabulosas ganancias, el daño para el país no lo podemos mirar sólo en la economía. Lo peor es que mientras les tengamos en nuestro país, nuestra soberanía e independencia seguirán siendo una mentira. Miremos el reciente caso: cuando se impuso un impuesto de un dólar por caja de banano, las compañías amenazaron con reducir las ventas, chantajeando así a los gobiernos que se atrevieron a aplicar una medida tan suave y tímida. La insolencia de los imperialistas no cabe junto con la soberanía en ningún país. Posteriormente se denunció el complot para deshacerse de los gobiernos de Oduber, Torrijos y López Arellano porque se atrevieron a fijar ese dólar por caja.

Nada más claro que este sólo hecho para conocer lo que representan esos brazos del imperialismo en nuestros países subdesarrollados, de gobernantes limosneros de los gringos.

Con Standard y United no será posible pensar en acomodar nuestros asuntos porque siempre habrá que tener en cuenta su odiosa presencia. Cómo pensar en reforma agraria si United tiene acaparadas más de trescientas mil hectáreas de nuestro suelo?

Con Standard y United que viene a ser lo mismo que Alcoa, no podemos decir "este es nuestro suelo", pero sí podemos decir que por cada dólar que se llevan nos queda un niño desnutrido, o un hombre enfermo, o un ignorante, o un alcohólico, o un servidor fiel de sus intereses, o una prostituta. Todos juntos forman el producto de su odiosa explotación que es vergonzosa herencia que no podemos transmitir a nuestros hijos.

América Latina está llena de experiencia: muy duras y claras; siempre estamos amenazados por las garras del imperialismo que está presente por medio de sus empresas.

Y como un mal siempre está acompañado de otro mal, junto con la explotación de nuestro pueblo y nuestro suelo, los gringos nos traen algunas de sus costumbres: campos de golf al lado de los barracones; clubes de lujo para "sus buenos servidores" al lado de los prostíbulos para los peones; iglesias de dioses a los que falsamente se adora, en vez de organización sindical; retratos de Kennedy y Nixon en donde debería estar Calufa, Carmen Lyra y García Monge; "paz y amor" en vez de lucha obrera. En una palabra, entreguismo y explotación, en vez de patriotismo y libertad.

Situaciones como éstas son los que nos obligan a tomar posiciones de decidida lucha, porque el Movimiento Revolucionario Auténtico sabe muy bien que los politiqueros agrupados alrededor del fascismo (Partido Nacional Independiente y el Movimiento Costa Rica Libre) y de los partidos de los ricos (Liberación Nacional y Unificación Nacional) no serán capaces de limpiar a Costa Rica de las empresas extranjeras que, junto con la burguesía nacional, son las responsables de nuestro subdesarrollo, de nuestra pobreza.

El Movimiento Revolucionario Auténtico sabe que el imperialismo encuentra en los partidos de los ricos a sus eternos servidores.

La lucha contra la presencia en nuestro país de las compañías gringas con su explotación, privilegios y vicios, la haremos nosotros, el pueblo organizado y combativo, por la conquista de nuestra verdadera soberanía y una sociedad sin explotadores y explotados.

